



© Ornithologische Gesellschaft Baden-Württemberg e.V. – www.ogbw.de

Ornithol. Jh. Bad.-Württ. **32**: 45–51 (2016)

Zur aktuellen und historischen Bestandssituation des Wiesenpiepers *Anthus pratensis* im Nordschwarzwald

Marc Förschler, Fabian Anger, Esther del Val, Dominique Aichele & Christoph Dreiser

In einer aktuellen Komplettkartierung des Wiesenpieper-Bestandes 2015 im Nationalpark Schwarzwald und Umgebung zeigte sich im Vergleich zu Daten von 1995–1997 ein starker Rückgang des Wiesenpiepers von damals mindestens 85 Revieren auf aktuell nur noch 28 Reviere. Während sich die Bestände in Grinden (Bergheiden) und Mooren noch auf niedrigem Niveau halten, sind die Vorkommen in extensiven Wiesen, auf Skihängen und offenen Sturmflächen mittlerweile erloschen. Bei weiterer Abnahme ist ähnlich wie beim Zitronenzeisig mit einem Verschwinden der Art im Nordschwarzwald zu rechnen.

Current and historic breeding population of the Meadow Pipit *Anthus pratensis* in the Northern Black Forest

We report the results of a complete survey of the Meadow Pipit breeding population in the Black Forest National Park area in 2015. Compared with 1995–1997, the survey documents a substantial decline from the initial 85 territories to a current number of 28. While local populations remained rather stable on historically deforested mountain tops (“Grinden”) and extensive bog areas, those on extensive meadows, ski slopes and windbreaks have been extirpated. Further decline will soon result in the complete regional extirpation of this species in the Northern Black Forest area.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ornithologische Jahreshefte für Baden-Württemberg](#)

Jahr/Year: 2016

Band/Volume: [32](#)

Autor(en)/Author(s): Förschler Marc Imanuel, Anger Fabian, del Val Esther, Aichele Dominique, Dreiser Christoph

Artikel/Article: [Zur aktuellen und historischen Bestandssituation des Wiesenpiepers *Anthus pratensis* im Nordschwarzwald 45-51](#)